



## Cuba en alerta con las lluvias



*Este viernes en la tarde tuvo lugar, desde el Palacio de la Revolución, la reunión de chequeo sobre cómo marcha la recuperación en la provincia de Guantánamo. En la jornada que estuvo encabezada por el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, se informó que a partir de este fin de semana, y en el transcurso de la semana próxima, prevalecerán condiciones muy favorables para las precipitaciones en todo el país.*

Alina Perera Robbio, 1 de Noviembre de 2024

A partir de este fin de semana, y en el transcurso de la semana próxima, prevalecerán condiciones muy favorables para las precipitaciones en todo el país. Así lo informó, en la tarde de este viernes, el director general del Instituto Nacional de Meteorología (INSMET), Celso Pazos Alberdi, durante la reunión de chequeo que tuvo lugar encabezada por el Presidente de la República de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez.

Desde el Palacio de la Revolución, día a día, se vienen realizando análisis sobre la recuperación de los territorios impactados por el paso del fenómeno meteorológico Oscar. No hay un detalle sobre cómo la provincia de Guantánamo se va levantando, que la dirección del país no vea en este tipo de encuentros, donde participan decisores y entidades a quienes compete cada arista de la vida en esa región del país.



**Foto: Estudios Revolución**

Atendiendo a todo lo sucedido con un evento natural que provocó grandes estragos, lo expresado este viernes por Celso Pazos tuvo especial trascendencia: Por el momento, dijo, la apreciación principal está destinada al fenómeno de las lluvias: "Mantenemos -recalcó- total vigilancia".

En una jornada que también contó desde la presidencia con el integrante del Buró Político y Vicepresidente de la República de Cuba, Salvador Valdés Mesa, el director general del Instituto Nacional de Meteorología ofreció una explicación sobre dos áreas recogidas en la imagen general del satélite: en la tarde de este viernes el experto dijo que se mantiene observación sobre la primera, ubicada al norte de las Antillas Menores, la cual se mantiene extendida desde esa zona hasta el océano Atlántico.

Celso habló en términos de un "área de interés, aunque con baja probabilidad de desarrollo", la cual provoca condiciones de "tiempo perturbado, de chubascos, lluvias, y tormentas eléctricas". Gran parte de esos nublados -afirmó el meteorólogo- van a seguir moviéndose al oeste y al oeste-noroeste, y van a estar aproximándose a la región oriental de Cuba.

Lo anterior significa, enunció, que a partir de este sábado -en la tarde noche- volverá a incrementarse la nubosidad, lo cual se acrecentará a la altura del domingo. Sobre tal pronóstico, el Presidente Díaz-Canel alertó a propósito de que los terrenos ya están saturados de agua.

En lo alusivo a la segunda área, Celso Pazos apuntó que es "la que se mantiene en el sur del mar Caribe", la cual -en el momento de la explicación- era amplia pero muy desorganizada, "aunque hoy los modelos de pronóstico le dan mayor probabilidad de desarrollo".

Se espera, según comentó el experto, que en los próximos días aparezca en esa zona un centro de bajas presiones, cuyo movimiento general se produciría entre el norte y el noroeste; lo cual, en cualquier caso, acercaría el fenómeno meteorológico a la costa sur del territorio cubano.

En medio de ese panorama que demanda toda la vigilancia posible, la dirección del país pudo actualizar la información referente a la recuperación de Guantánamo: a través de videoconferencia el primer secretario del Comité Provincial del Partido en ese territorio, Yoel Pérez García, informó a la dirección del país que en esa zona oriental se sigue trabajando sin pausa.

El dirigente partidista dijo que siguen llegando recursos, y que se van recuperando un grupo de viviendas en la provincia. Sobre lo que hace falta para levantar inmuebles, Yoel Pérez expresó que se está esperando la llegada de un tren con materiales de construcción. Y a la pregunta del Jefe de Estado sobre si ya pudo llegar a todos los lugares golpeados por el evento meteorológico, la respuesta resultó afirmativa.

Sobre el restablecimiento del servicio eléctrico, Yoel informó que la provincia va por el 90,4 por ciento de progreso. Y en cuanto a las comunicaciones -tema por el cual también se interesó el mandatario- el primer secretario del Partido en Guantánamo respondió que todavía no se avanza todo lo que se quisiera, aunque se sigue trabajando intensamente.

